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前7月阳逻港江海直航业务增三成

研发全球“看”得最远的激光雷达

瞪羚企业“天眸”
为智能设备开启“天眼”

■长江日报记者陈智 通讯员东新才 王慧

近日，长江日报记者来到位于光谷创新港的武汉天眸
光电科技有限公司（以下简称“天眸光电”），这里与武汉东
站步行距离不到500米。

走进企业大门，墙上的70多项专利证书映入眼帘，各
种激光雷达“明星产品”一字排开，2000平方米的运营、研
发中心明亮宽敞。这家企业，已连续 4 年被评为“光谷瞪
羚”——“个头”不大，却“跑得快、跳得高”。

“要有力有效支持发展瞪羚企业、独角兽企业。”今年7
月30日中共中央政治局会议的部署引人关注。

很难想象，就在两年前，企业还“猫”在花山一栋写字楼
的地下室里钻研技术，身陷融资难、打不开市场的“困局”。
天眸光电创始人程刚告诉记者：“2022年9月8日，一次8分
钟的路演，彻底改变了我们的命运。”

一次路演获数千万元“人才返投”

2022 年年中，东湖高新区招才局等职能部门上门调
研、对接，了解天眸光电的情况后，鼓励程刚参加2022中国
光谷3551国际创业大赛，让企业被更多人看到。

比赛？路演？性格腼腆的程刚当时咬了咬牙，“我必须
试试，硬着头皮也要上”。

“激光雷达是无人驾驶汽车的‘眼睛’，也是人工智能的
‘眼睛’，到2025年预计形成千亿级的市场……”短短8分
钟，程刚推介的“多线激光雷达关键技术研发”项目打动现
场投资人和评委，斩获青桐赛段第一名。随后，程刚顺利入
选3551高层次创业人才。

“这个结果出乎意料！”程刚用“不拘一格”来形容大赛
对“人才”的定位，“不仅广纳海外高层次人才，像我这样土
生土长的创业者，只要赛道好、有想法、技术硬，做到业内顶
尖，也能被大家一致看好，享受到好政策。”让程刚更没想到
的是，大赛现场的投资人很快“找上门来”。

2023年5月，公司顺利完成Pre-A轮融资，获得来自光
谷合伙人投资引导基金的子基金同鑫资本等机构的数千万
元股权投资。

“根据光谷合伙人投资引导基金相关政策，对子基金投
资光谷初创期人才企业，给予1.5倍返投认定加权。”东湖高
新区招才局相关负责人帮记者“复盘”了天眸光电获得投资
过程，“程刚通过大赛成为3551人才，光谷合伙人投资引导
基金的子基金同鑫资本投资天眸光电这一初创期人才企
业，即可获得1.5倍返投认定加权，即我们常说的‘人才返
投’。”

由于“人才返投”的约定，投资方引导天眸光电将总部
迁到光谷，与程刚一拍即合。“光谷拥有全球领先的光电子
信息产业集群，高校云集、高端人才汇聚，有着浓厚的创新
创业氛围。”程刚直言，天眸光电选择落地光谷，一方面是因
为光谷的产业优势和人才优势，另一方面是光谷给予的政
策支持。

作为人才项目落地，企业还享受了房租减免等相关支
持，获得减免房租20万元等一系列“福利”。（下转第二版）

长江日报讯（记者钟磬如）8
月 9 日，市委副书记、市长盛阅
春主持召开专题会议，研究推进
中央生态环保督察反馈后湖问
题整改工作，强调要深入贯彻
习近平生态文明思想，认真落实
省委、省政府和市委部署要求，
坚持系统治理、源头治理，聚焦
重点、强力攻坚，以规划统筹推
进后湖流域综合治理，加快推动
生态环境质量持续改善。

会议听取了整改工作推进
情况、后湖流域以湖为单元的城
市空间布局结构规划初步成果
等汇报，分析后湖水环境形势，
部署重点工作。盛阅春指出，当
前后湖流域综合治理工作稳步
推进，但仍存在问题短板。要增
强系统观念，坚持整体规划、分
步实施，有力有序有效推动整改
工作走深走实。

盛阅春强调，要对照整改清
单，按照“目标化、项目化、绩效
化、考核化”要求，从严从实抓整
改，确保高质高效完成任务。要
突出重点攻坚，统筹推进港渠排
口治理、混错接点改造、农业面
源污染治理、污水处理设施建设
等重点任务，加快实施污水直排
及溢流污染治理项目，采取有效
措施加强蓝藻水华治理，着力解
决湖泊内源污染问题，全力打好
黑臭水体治理攻坚战。要突出
综合治理，加快完善后湖流域以
湖为单元的城市片区规划，统筹
推进基础设施建设、城中村改
造、产业转型和污染治理，加强
项目谋划，优化建设时序，以城
市发展方式转变带动经济发展
方式转变，系统提升片区功能品
质。要突出常态长效，加强投融
资机制创新，加快探索污水处理

“厂网一体化”模式，完善水生态
评估机制，加强水质监测预警，
严格环境执法监督，更好统筹高
质量发展和高水平保护。

副市长张忠军参加会议。
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■长江日报记者张琳

北京时间8月10日凌晨，随着吴智强所
在的中国队在田径男子4×100米接力决赛
中获得第7名，湖北13名体育健儿在第33届
夏季奥运会的征战全部结束。在巴黎，湖北
选手共获得4金1银1铜，金牌数与亚特兰
大奥运会和北京奥运会持平，仅次于他们在
悉尼奥运会拿下5枚金牌的成绩。更可贵的
是，从1984年洛杉矶奥运会到2024年巴黎
奥运会，40年间连续11届奥运会，湖北健
儿总共赢得29枚金牌，并缔造了“届届见
金”的传奇，用青春与汗水朝着体育强省、

体育强国的目标奋勇前行。

这份答卷很青春

巴黎奥运会，湖北健儿一共夺下4块金
牌，分别是：跳水两块（女子双人3米板，昌雅
妮；男子双人3米板，王宗源），游泳一块（男
子4×100米混合泳接力，孙佳俊），网球一块
（女子单打，郑钦文）。更可喜的是，四位奥运
冠军是“清一色”的“00 后”——湖北的巴黎
奥运金牌“天团”简直是青春无敌。

4块金牌的成绩已经创下湖北近4届奥
运会上的新高，与1996年亚特兰大奥运会、
2008 年北京奥运会并列第二。在湖北奥运
史上，收获金牌数最多的是2000年悉尼奥运
会，当时一共拿下了5块金牌。

在巴黎，湖北新添了三位新的奥运冠军，
他们分别是昌雅妮、郑钦文、孙佳俊。巴黎奥运
会之后，湖北省体育局统计的奥运冠军人数，从
16人增至19人，金牌总数从25块增至29块。跳
水作为湖北传统优势项目，在本届奥运会上再
收两金，从而令湖北跳水奥运金牌总数增至10
金，占湖北奥运金牌总数的三分之一强。

此外，王宗源和昌雅妮还各自在3米板
单人项目上拿下一银一铜。截至8月10日发
稿时，在本届奥运会各省市贡献榜单上，湖北
4 金1 银1 铜的成绩排在第六位。这样的一
份答卷不但青春洋溢，也足够精彩。

这些金牌创造历史

如果要问，中国选手在巴黎奥运会

上的哪块金牌最令人难忘、最让人热血
沸腾？网球女子单打金牌一定是答案之
一。

武汉网球运动员郑钦文赢得的这块金
牌，是亚洲选手获得的首枚奥运网球女单金
牌。换个说法就是，她是第一位在奥运会上
夺得网球女单的亚洲选手。虽然距离夺金时
刻已经过去了一段时间，但回顾郑钦文的夺
冠之路仍然让人激情澎湃。

1/8决赛和1/4决赛，郑钦文连续陷入苦
战，两天的完赛时间都超过3个小时，郑钦文
的体能和意志都经受了严峻考验。她在半决
赛中的对手，是世界排名第一、四届法网冠军
得主、罗兰·加洛斯球场25战不败女王的波
兰选手斯瓦泰克。此前两人6度交手，郑钦
文无一胜绩。（下转第四版）

从洛杉矶到巴黎 从跳水到网球 40年勇夺29金

湖北体育健儿刷新奥运传奇

据新华社青岛8月10日电（记者王立彬 王聿昊 古一
平） 8月10日，2024西太平洋国际航次科考队从山东青岛起
航，赴西太平洋海域开展为期45天的调查工作。

这是驶向大洋也是驶向大山的旅程，“深海一号”船载“蛟
龙号”载人潜水器，将通过深潜探索神秘的海山。

海山，海平面以下的山峰，这里“隐藏”着深海生命的奥秘，
也是人类了解最少的生物栖息地之一。

本航次的科考重点，便是海山这一独特的生态系统和环境。
据本航次首席科学家、国家深海基地管理中心副主任许学

伟介绍，本航次将在西太平洋麦哲伦海山链开展调查，这里水
深1500至3000米，生物多样性高、生态系统独特，被视为未来

深海生物多样性保护的优先区。
“我们计划在该区域的3个工作区开展生物多样性及环境

调查，利用‘蛟龙号’载人潜水器、深海箱式取样器、深海着陆器
等装备调查海山深海生物类群，掌握海山生境所在区域的位
置、环境特征和生物群落组成。”许学伟说。

作为该计划下的首个国际航次，本航次搭载了来自加拿
大、西班牙、哥伦比亚、中国香港等国家和地区的11名境外
科学家，中外科学家按学科专业分为不同小组，共同开展科学
考察工作。

这一次，“蛟龙号”首次搭载境外科学家下潜，西太平洋将
见证中外科学家携手探秘、逐梦远航。

2024西太平洋国际航次科考队起航

“蛟龙号”首搭境外科学家携手科考

今年七夕两千对新人喜结良缘
武汉结婚登记量比去年七夕多三成

长江日报讯（记者刘晨玮 实习生王瑞杰
通讯员朱军丽 黄丽俊）8 月 10 日是七夕佳
节。当天，武汉市共有2000余对新人在这一
传统节日喜结良缘，比去年七夕增加了近500
对，结婚登记量同比增长超三成。

七夕迎来结婚登记热。10 日上午，青山
江滩结婚登记点已经排起长队，众多新人不约
而同选择这个浪漫的日子来展开人生全新的
一页。

10对新人受邀参加了公益集体婚礼，身着
明制婚服步入礼堂，亲身感受沃盥礼、却扇礼、合
卺礼等传统婚典礼仪，现场许下“永结同心、白首
与共”的誓言，仪式感满满。“七夕是传统情人节，
把这一天作为结婚纪念日，意义非凡。”一对新人
说。

“95后”新人王小姐与彭先生的户口分别在

四川、河南老家。当天，他们带着身份证、户口
簿、武汉市居住证，在江汉区民政局婚姻登记处
顺利登记，成为结婚登记“跨省通办”政策的受益
者。王小姐告诉长江日报记者，武汉是两人的
幸福之城，他们在武汉相识相恋，以后也会在这
里定居。

环保节俭的婚礼形式更受新人青睐。当
天，新郎朱玉峥和伴郎团队乘坐精心装饰的公
交婚车“幸福号”，从汉阳一小区来到汉口新
荣的新娘家顺利接亲。新娘李业珍在亲友的簇
拥下，被新郎背上婚车，开启了幸福旅程。

这对新人表示，选择公交婚车是出于环保
和经济考虑。通常，新人会租用婚车，去年，他
们在江滩游玩时看到公交婚车，觉得这一方式
非常新颖，既经济实惠，也十分环保。

（相关报道详见3版） 8月10日，10对新人在青山江滩结婚登记点举办公益集体中式婚礼。长江日报记者胡冬冬 摄

巴黎奥运

锚定目标不放松

长江日报讯（通讯员周世强 记者陈智）8
月8日，满载着化工品、纺织品、电脑配件、汽
车零配件等出口货物的汉亚直航班轮，在武汉
海关所属武汉新港海关办理完通关手续后从
阳逻港2号泊位驶离，开往目的地日本门司。

数据显示，今年1—7月，武汉新港海关共
监管江海直航进出境集装箱8609标箱，进出
境 货 物 5.7 万 吨 ，同 比 分 别 增 长 36.2% 和
31.8%。

“在海关的支持下，今年以来我们科学优
化直航航线班期设置，稳固发展汽车整车、电
池、零部件等运输业务，与国内知名航运公司
建立起合作关系，加大双向货源拓展力度，有

效提升了船舶单航次的箱量，实现了业务快速
增长。”武汉新港大通国际航运有限公司直航
事业部经理秦祥介绍。

为助力江海直航业务发展，武汉新港海关
充分发挥职能作用，持续提升通关服务水平，
释放“黄金水道”新动能：主动对接船舶货
代公司，送出海关“服务包”，引导企业用好
用足政策红利。指导企业运用“船边直提”

“抵港直装”等便利监管措施，通过“提前申
报”“自动核放”等举措为企业快速办结手
续，保障船舶通关“零延误”。提供进出境船
舶7×24小时服务，实现直航船舶“随到随
查”。打造“直航+N”通关模式，推动江海
直航与水水中转、铁水联运、过境贸易、境
内续驶等业务无缝衔接，节约货物运输时间
约50%、成本20%。

行业领军外企在汉三年产能翻番 [2版]
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